

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 53 (1945)
Heft: 2

Nachruf: Marc Henrioud
Autor: Mottaz, Eug.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nous avons simplement voulu indiquer, dans ces notes sans prétention, que l'intérêt de ce monument n'est pas exclusivement fait de beauté, mais qu'il y entre aussi un enseignement archéologique.

Soyons, pour l'instant, heureux que nous ait été conservée sa silhouette simple et bon enfant, que tous les Nyonnais aiment.

Edgar PELICHET.

† Marc Henrioud

Les études historiques viennent de faire une nouvelle perte dans la personne de Marc Henrioud, décédé subitement à Berne, le 9 mars dernier.

Originaire de Belmont sur Yverdon et né en 1876, il était entré dans l'administration postale en 1895 et séjourna à Rolle et à Lausanne. Ses travaux historiques sur l'ancien régime postal attirèrent l'attention et il fut chargé, par le bureau de l'Union postale universelle de rédiger un répertoire universel des offices postaux. Il resta dès lors dans ce bureau en qualité de secrétaire et, après cinquante années de bons services, il allait prendre sa retraite et rentrer dans son cher Pays de Vaud lorsque la mort l'a surpris.

Marc Henrioud fut, en 1902, un des membres fondateurs de la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie dont il fut le secrétaire avant son départ pour Berne.

Il acquit une réputation étendue comme historien de nos services postaux avant 1848. Il publia à ce sujet dans la *Revue historique vaudoise, Le service postal dans le Pays de Vaud sous*

la domination bernoise, Les anciennes postes valaisannes et fribourgeoises, Postes d'autrefois et Le service postal dans l'ancien évêché de Bâle (Jura bernois), etc. Il a publié en outre une *Histoire des postes de Genève, Les postes vaudoises sous le régime cantonal de 1804 à 1848, Les relations postales franco-suisses au XVIII^e siècle.*

En dehors de ces publications spéciales, Marc Henrioud a donné à la *Revue historique vaudoise* une dizaine d'articles intéressants et de valeur sur la *Communauté et les gens de Suchy, La seigneurie d'Essert-Pittet, L'église et le village de Gressy, Les astrologues de Combremont-le-Petit, L'année de la misère*, etc. On connaît enfin ses travaux sur *Le fief noble du Villaret et Les nobles de Hennezel du Pays de Vaud.*

L'œuvre la plus considérable et la plus souvent consultée de Marc Henrioud est le grand *Livre d'or des familles vaudoises* qui rend d'inestimables services au public.

Le défunt avait encore communiqué à la Société vaudoise d'histoire, dans sa séance d'Yvonand, un grand travail historique sur la seigneurie de Saint-Martin du Chêne, qui n'a pas été publié.

Marc Henrioud était un autodidacte. Ses nombreux travaux historiques présentent ainsi un intérêt particulier.

Il était un membre très actif et fort apprécié des sociétés romandes de Berne. Il aimait le Pays de Vaud où il possédait de nombreux amis et il espérait y revenir lorsque la mort l'a surpris.

Nous présentons à M^{me} Henrioud l'expression de notre plus grande sympathie.

Eug. MOTTAZ.